
令和５年度 第２回保健福祉推進審議会 （要旨）

日 時：令和６年２月１９日（月）１８:３０～

場 所：室蘭市役所３階 議会第１会議室

出席委員：野尻会長、塚田委員、深山委員、安藤委員、大橋委員、

政田委員、伊藤委員、髙橋委員、沼田委員、紺谷委員、小林委員（計１１名）

欠席委員：山中副会長、竹内委員、澤田委員（計３名）

事 務 局：西舘保健福祉部長、中澤保健福祉次長、伊藤障害福祉課長、本野健康推進課長、

佐々木健康推進課主幹、花島高齢福祉課主幹、今野高齢福祉課主幹、、葛西高齢

福祉課係長、田中高齢福祉課係長、立花高齢福祉課係長、島田高齢福祉課主査

傍聴人 ：０人

１．開 会

（１）西舘保健福祉部長挨拶

２．審議事項

（１）第９期室蘭市高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画（案）について

（２）第７期障害福祉計画・第３期障害児福祉計画（案）について

（３）健康増進計画第３次はっぴい室蘭２１（案）について

３．そ の 他

４ 議事の概要記録

〈開会〉

委員１１人中３名欠席を報告、室蘭市保健福祉推進審議会条例第６条第２項の規定によ

り、半数以上の出席があることから、会議が成立していることを確認。

【審議事項】

（１）第９期室蘭市高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画（案）について

事務局説明

資料「第９期室蘭市高齢者保健福祉計画・介護保険事業計画（案）について」に

基づき、計画（案）の概要を説明

会 長：ただいまの事務局説明についてご質問等ございませんか。

委 員：特にございませんけども、ちょっと説明が早かったものですから。２８ページの

お元気くらぶです。



事務局：はい、在宅サービスの中に、中段にお元気くらぶという事業が掲載してございま

すが、こちらが抜けてございましたので、追加をしてございます。以上です。

会 長：はい、ありがとうございました。そのほか、いかがでしょうか。

それでは審議事項の１、第９期室蘭市高齢者保健福祉計画介護保険事業計画案に

ついては、御承認いただいたということでよろしいでしょうか。

委 員：はい

（２）第７期障害福祉計画、第３期障害福祉、障害児福祉計画（案）について

事務局説明

資料「７期障害福祉計画、第３期障害福祉、障害児福祉計画（案）について」に

基づき、計画（案）の概要を説明

会 長：ただいまの事務局説明についてご質問等ございませんか。

委 員： 日常活動してる中で、気になってる件があって、その辺で、お伺いしたいと思い

ます。１０ページの１番下に、同行援護について、ちょっと肌感覚で申し訳ない

んですけれども、これは平成２２年の自立支援法ができたときに、同行援護制度

がそこに組入れられていたということで、室蘭市の独自のガイドヘルパー制度が

廃止されて、今移行されてるんですけども、視覚障害者が外出するのには、主に

白杖をもって、１人で単独で行動するか,盲導犬を使うか、また、家族の人に、

お願いをするということでしか外出はなかなか困難で。ましてや公共交通機関を

使ったりするときには、なお厄介な場合がある。重度の視覚障害者が室蘭市に、

何人いるのか。それに対して、同行援護をやってる事業所または派遣できるガイ

ドさんの人数が、聞くところによると１０人ぐらいしかいないという状況で視覚

障害者も、大変苦慮しているような状況なんで、もう少し何か市として協力体制

というか、この計画の中に、文言はどうでもいいですけど力を入れてボリューム

を上げてほしいな、という意見がある。

事務局：御意見ありがとうございます。御指摘のとおりですね。確かに、視覚障害者に対

して、今回の案の提示の仕方が良かったのかっていうと、確かに提示等を含めま

して、私どもの配慮不足はちょっとあるのかなって、今御指摘を頂いて初めて、

認識をしましたので、私どもとしましては、なかなかそういう意識がない中で普



通にやってしまっていることが、今御指摘頂いた中で、配慮に欠けているという

部分があるという認識に立ちましたので、今後ですね、いろいろと気をつけさせ

ていただきながら、協会さんともですね、日常的に、情報共有をさせていただい

て、どういう配慮、もしくはどういうことをやったらいいのかっていうことも含

めまして、もうちょっと密にいろいろとやらせていただきたいと思いますので、

よろしくお願いいたします。

会 長：どうもありがとうございました。ただ今の事務局案についてご意見はいかがでし

ょうか。ありませんでしょうか。それでは、審議事項（２）７期障害福祉計画、

第３期障害福祉、障害児福祉計画（案）については、ご承認いただいたというこ

とでよろしいでしょうか。

委 員：はい

審議事項（３）室蘭市健康増進計画第３次はっぴい室蘭２１（案）について

事務局説明

資料「室蘭市健康増進計画第３次はっぴい室蘭２１（案）について」に基づき、

計画（案）の概要を説明

会 長：「室蘭市健康増進計画第３次はっぴい室蘭２１（案）について」、何かご質問・ご

意見等はありますでしょうか。

委 員：なし

会 長：それでは、室蘭市健康増進計画第３次はっぴい室蘭２１（案）については、ご承

認いただいたということで、よろしいでしょうか。

委 員：はい

会 長：はい、どうもありがとうございました。それでは、当審議会として承認をいたし

ました。その他、委員の方々から、何かございますでしょうか。

会 長：それでは、その他、次に、会議次第の３、その他について、委員の皆様から何か

御意見等ありませんでしょうか。それでは、ないようですので、進行のほう、事

務局のほうにお返しいたします。



事務局：委員の皆様におかれましては、御多忙のところ御出席頂きまして、また２回の会

議を通じて貴重な御意見を賜り、ありがとうございました。今回の計画につきま

しては、冊子ができ次第、完成版を皆様へお送りさせていただきたいと思います。

以上で、本日の審議会を終了させていただきます。


